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Procès-verbal du conseil d'établissement 
Polyvalente des Monts 

Séance tenue le mercredi 18 septembre 2024 - 18 h 30 
Bibliothèque 

1. Mot de bienvenue, ouverture, présences et quorum
......................................................................•................................................ 

Présences: 

Annie Marcotte, directrice 
Nathalie Nadeau, gestionnaire admin. 
Elsa Delisle - secrétaire 
Mélissa Gosselin - parent 
Marie-Claude Paquette - parent 
Margarita Solis - parent 
Isabelle Miousse - parent 
Éloi Delmonico - parent 
Emy Rousseau - élève 
Matthis Daoust - élève 
Réjean Bondu - personnel professionnel 
Mathieu Cavanagh - personnel de soutien 
Gabrielle Gélinas - personnel enseignant 
Élyse Goyer - personnel enseignant 
Philippe Bélec - personnel enseignant 
Dominic Brodeur - personnel enseignant 
Élodie Poivet - parent substitut 
Mélanie Vaillancourt - parent substitut 

Absences: 

Amélie Dion - parent 

Madame Marcotte souhaite la bienvenue aux membres et déclare l'assemblée ouverte à 18h30. Un tour 
de table est demandé afin que les membres puissent se présenter. 

2. Nomination de la secrétaire des rencontres
.......••..•••......................................................................................................... 

Il EST PROPOSÉ PAR Annie Marcotte que Madame Elsa Delisle, secrétaire d'école, soit nommée secrétaire 
des rencontres pour l'année scolaire 2024-2025. 

3. Adoption de l'ordre du jour

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-001 

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 

IL EST PROPOSÉ PAR Ré jean Bondu D'ADOPTER le projet d'ordre du jour tel que présenté. 
ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

CE-2024-0918-002 
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,: ...... �'�-��i?_�� -��-��P.���!��-���-��-��-�� �i�-�-P.���!��-���-........................................................ 
CONSIDÉRANT l'article 56 de la Loi sur l'instruction publique qui prévoit que le conseil d'établissement 
choisit son président parmi les représentants des parents qui ne sont pas membres du personnel de la 
commission scolaire; 

CONSIDÉRANT l'article 58 de la Loi sur l'instruction publique qui prévoit que ce mandat est d'une durée 
d'un an; 

IL EST PROPOSÉ PAR Gabrielle Gélinas que Madame Marie-Claude Paquette assume la présidence du 
conseil d'établissement pour l'année scolaire 2024-2025. Madame Solis propose elle-même sa candidature. 

CONSIDÉRANT qu'il y a deux candidates, Madame Paquette laisse le poste à Madame Solis. 

CONSIDÉRANT l'article Go de la Loi sur l'instruction publique qui prévoit qu'en cas d'absence ou 
d'empêchement du président, le conseil d'établissement désigne, parmi ses membres éligibles au poste de 
président, une personne pour exercer les fonctions et pouvoirs de ce dernier; 

IL EST PROPOSÉ PAR Madame Marie-Claude Paquette d'assumer la vice-présidence du conseil 
d'établissement pour l'année scolaire 2024-2025.

Considérant le désistement de Madame Paquette comme présidente, Madame Margarita Solis obtient le 
mandat de présidente et Marie-Claude Paquette le mandat de vice-présidente. 

5. Adoption du procès-verbal de la séance du 7 juin 2024 et suivi

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-003 

...•••••••.........•••••••••••••••.••••••••........................................................................... 

IL EST PROPOSÉ PAR Mélissa Gosselin d'APPROUVER le procès-verbal tel que présenté. 

6. Parole au public

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-004 

....................................................................................................................... 

7. Information de la direction
.....................................•......•.•••••••..•........•••••.....•..........................................• 

Rentrée scolaire 

La direction aborde que tous les postes/remplacements sont comblés chez nous. 
Nous avons eu une belle rentrée avec le personnel et les élèves. 
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8 Informations du Conseil d'élèves 
.......••...........................•...............•...........•••............•.............•••..........•••......... 

Les élèves mentionnent les évènements suivants: 

La rénovation du plafond du garage a été effectuée cet été. Tout a bien été. 

Les élections pour le conseil d'élèves ont eu lieu. Pour la 1'e secondaire, nous n'avons pas eu d'élection 
puisque nous avons eu seulement 3 membres sur 4 qui se sont présentés. Pour les 3e et 4e secondaires, 
les élections auront lieu le 24 septembre. Pour ce qui est des élèves de se secondaire, nous avons nos 3 
membres. 

Comité environnement: une marche aura lieu au printemps pour soutenir l'environnement. De plus, nous 
avons le retour du compost à l'école. 

Fête de la rentrée: une journée bien réussie auprès des élèves. Activités extérieures, tels que des jeux 
gonflables, de la musique et un dîner méchoui ont été offerts à tous les élèves. 

Comme l'an dernier, les élèves iront à Ottawa le 11 novembre pour le jour du souvenir. Ce sera une 
journée pour assister à la cérémonie et visiter le musée de la Guerre. 

Le Club des petits déjeuners a débuté depuis lundi. Nous allons devoir augmenter la quantité de 
nourriture servie, car pour le moment, nous n'en avons pas assez pour tous les élèves qui se présentent le 
matin. 

Nouveau projet: l'école aimerait recueillir les styromousses afin que nous puissions les apporter dans un 
centre pour le recyclage. 

9. Information du comité de parents
.......•••...........................•............••..•.........••...........•••............••............•........... 

La direction générale mentionne au comité de parents les évènements suivants : 

En date du 9 septembre, il y avait+/- 2% des postes non comblés dans les établissements scolaires. 

La direction générale va faire un interview avec des employés qui ont bénéficié de la télémédecine. 

Le CSSL demande un budget au Ministère afin de rénover les écoles qui en ont besoin. 

Problème de transport scolaire en début d'année : environ 215 élèves étaient privés de transport pour les 
deux premières semaines d'école. 

10. Règles de régie interne
.......••............•..............••............•.............•..............•............••............••........... 

CONSIDÉRANT l'article 67 de la Loi sur l'instruction publique qui prévoit que le conseil 
d'établissement établit ses règles de régie interne; 

Il est proposé de changer l'heure pour le début du CÉ à 18h30. 
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IL EST PROPOSÉ PAR Madame Solis d'attendre avant d'APPROUVER les règles de régie interne pour 
l'année scolaire 2024-2025 puisqu'il y a des modifications à apporter. 

Margarita Solis propose de faire un sous-comité afin de réviser le document. Le sous-comité sera 
composé de Margarita Solis ainsi que de Marie-Claude Paquette. 

11. Dénonciation d'intérêts et divulgation

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-005 

..........••....•........•••..•.........•...........................•.........•...•............................•....•. 

Tous les membres du conseil d'établissement doivent compléter le document suivant à la demande du 
Secrétariat général 

• L'autorisation des membres du conseil d'établissement à la divulgation des renseignements personnels
les concernant.

Tout membre qui a un intérêt direct ou indirect dans une entreprise, qui met ou est susceptible de mettre en 
conflit son intérêt personnel et celui de l'école ou du centre doit également compléter le formulaire suivant: 

• Le formulaire de déclaration d'intérêt d'un membre du conseil d'établissement

12. Date des rencontres
........................•••.........•••••............••....••.....•••............•••.•..........••..•...........•...... 

Un projet de rencontres est déposé 

Mois CE 

Septembre 18 

Octobre 23 

Novembre 20 

Décer:nbre 18 

Janvier 22 

Février 26 

Mars 26 

Avril 23 

Mai 21 

Juin 11 



• Page 5 

Il EST PROPOSÉ PAR Réjean Bondu d'ADOPTER le calendrier des rencontres pour l'année scolaire 2024-
2025. 

13. Représentant de la communauté

ADOPTÉ A L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-006 

Madame Annie Marcotte explique le rôle des représentants de la communauté en précisant que ces 
derniers n'ont pas droit de vote. 

IL EST PROPOSÉ par Annie Marcotte, de publiciser sur la page FACEBOOK de l'école et dans l'info-parents, 
le poste vacant. 

Mathieu Cavanagh parlera à Tangage afin de voir s'il pourrait faire partie de la communauté. 

14. Budget du conseil d'établissement pour l'année 2024-2025 

APPROUVÉ A L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-007 

•••••.......................••••........................••••.•.......................••••.............................. 

La direction informe les membres qu'un montant de 500 s est alloué au conseil d'établissement. 

CONSIDÉRANT l'article 66 de la Loi sur l'instruction publique qui prévoit que le conseil d'établissement 
adopte son budget annuel de fonctionnement, voit à son administration et en rend compte au centre de 
services scolaire. 

IL EST PROPOSÉ Marie-Claude Paquette par que le budget du conseil d'établissement soit adopté tel que 
proposé. 

15. Formation pour les nouveaux membres du conseil d'établissement

ADOPTÉ A L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-008 

••••........................••...........................•............................•...........................•... 

Une formation obligatoire en ligne doit être suivie par les membres du conseil d'établissement. 

Madame Annie Marcotte rappelle qu'elle a fait parvenir le document, aux membres concernés, leur 
permettant de suivre cette formation obligatoire. 
https ://www. qu ebec. ca/ed ucatio n/prescola ire-primaire-et-secondaire/gouverna n ce-scolaire/conseil
eta bl isse ment/formatio n-obl i gato i re#c69002 

16. Demandes d'autorisation de sortie à moins de 2 km
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Madame Annie Marcotte explique aux membres que l'école doit obtenir l'approbation du conseil 
d'établissement pour toute sortie à l'extérieur du terrain de l'école qui implique des élèves. 

CONSIDÉRANT que des enseignants souhaitent parfois aller enseigner à l'extérieur du terrain de l'école et 
que d'autres souhaitent faire de courtes sorties (course ou autre), une demande est faite au conseil 
d'établissement afin d'autoriser les sorties à moins de 2 km. 

IL EST PROPOSÉ PAR Madame Marie-Claude Paquette d'autoriser les sorties qui s'effectuent à pied avec 
les élèves et qui n'ont aucun coût pour les parents. 

Dans la mesure du possible, une reddition de comptes pourrait être faite aux séances du conseil 
d'établissement afin d'informer les membres des sorties effectuées. 

17. Sorties culturelles et éducatives

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-009 

...••••..•...................••••••..............••........•.•••......................•...•...............•.•.........• 

Les sorties culturelles et éducatives sont présentées par Madame Marcotte. 

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Mathieu Cavanagh d' APPROUVER les sorties/activités telles que 
présentées. 

Clientèle Nb 

concemé d'él�s 

journée Explosports Far Hill Sonia Leclair Secondaire 3 63 mesure PPP 

journée Explosports Far Hill Sonia Leclair Secondaire 2 90 mesure PPP 

Base de 

Journée Camp 48 plein air Véronique St- Groupe 47 28 7 760,06 $ ODA heures Mont- Louis 
Tremblant 

Journées 
thématiques 

PDM 
Julie Se 0$ 

déguisées des Desaulniers secondaire 
finissants 

Soirée Volleyball PDM 
Annie Tous les 6 175$ pour 1so28  

Rousseau élèves équipes la saison 

midi Donjon 
PDM 

Annie Tous les 0$ 
dragon Rousseau élèves 
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Tous les 
Soirée Brigade 

PDM 
Annie Tous les 

16 à 20 15028 
mardis culinaire Rousseau élèves 

175S pour 

Matin Basketball PDM 
Annie Tous les 6 la saison+ 

15028 Rousseau élèves équipes 35S pour le 
chandail 

Programme Cédric Tous les voir 
OSE et Lejeune élèves 15 informations 15028 

l'Aventure jointes 

Randonnée et Mont- Isabelle 
2e cycle 40 

IOOS/ autofinance astronomie Mégantic Poirier élèves 

La FP Stéphanie 2e 
Pl -P2 PDM secondaire + 159 500 S école Débarque Brissette 

FMS 

Centre Tous les 
Journée Journée collégial Stéphanie élèves de Se d'immersion Mont- Brissette secondaire 

Tremblant 

Soirée portes-
Cégep Se 

Soirée ouvertes 
Lionel- Stéphanie 

secondaire os Cégep Lionel-
Groulx Brissette 

intéressés Groulx 

Soirée portes-
Cégep de Se 

Soirée ouvertes 
Saint- Stéphanie 

secondaire os Cégep de
Jérôme Brissette 

intéressés Saint-Jérôme 

Lancement du 
Héliade Ire à Se 

Pl projet La PDM 
Paquette secondaire 30 360 S 15012 

DeMOls'aile 

Salon Carrières Stéphanie 4e, Se 
Soirée PDM secondaire os édition 2024 Brissette 

etFMS 

Saint Sonia Leclair, 
Élèves 

Calixte - 45 Jonathan 
intéressés de Journée Cross-country 

Degrés Landry et 
tous les 25S / élèves 15028 

Annie Nord Rousseau niveaux 

Contenus en 
orientation 

PDM 
Stéphanie Tous les 

1042 scolaire et Brissette élèves 
professionnelle 



Parcs, 

Sorties aux 
commerces, 

202+2025 environs de 
organismes 
situés aux 

l'école 
abords de 

l'école 

Jour du 
11-nov-24 Journée Ottawa 

souvenir 

27-sept-24 Journée Fillactives 
Mont-

Tremblant 

04-oct-24 AM 
Camp 

PDM 
Leadership 

ODH -atelier 
Centre 

P 3-P4 
sur glace 

sportif Ste-
Adèle 

Cueillette de 
à 

Journée pommes avec 
déterminer 

L'APHIL 

243, rue St-
Demi-

École de voile 
Venant, 

journée Sainte-
Agathe 

P2 
Conférence La 

PDM 
DeMOls'aile 

fin de Date limite 
PDM 

journée pour publicité 

Dévoilement 
12h10 PDM 

des résultats 

Élection jour 1 lhl0-
PDM 

11h30 du scrutin 

midi Yoga PDM 

Présentation 
des candidats PDM 

en vidéo 

Mariève CAPS& 
Corriveau DÉFIS 

Réjean Tous les 
Bondu élèves 

Isabelle Filles de tous 
Poirier les niveaux 

Élèves élus et 
Réjean non élus du 
Bondu Conseil 

d'élèves 

Dominic 
Brodeur 

Élèves ODH 

Mariève CAPS et 
Corriveau DÉFIS 

Sonia Leclair 
9 groupes 

d'Explosports 

Héliade Filles de tous 
Paquette les niveaux 

Réjean 
Bondu 

Réjean 
Bondu 

Réjean 
Bondu 

Tous les 
Annie élèves+ 

Rousseau membre du 
personnel 

Réjean 
Bondu 

32 0 $

40$ payé 
par les 
élèves 

10$ / élèves 

Précisions à 
venir 

21 400 $ 

à 
déterminer 
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autofinanceme 

Fondation 
Trembla t 

MEES 
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16au 24 Campagne 
PDM 

Réjean 
septembre électorale Bondu 

16sept P3 
Présentation 

PDM 
Jézabelle 4 groupes 

contratODA Palluy ODA 

16-18-20
Annonce des Réjean 

et23 11h10 PDM 
septembre 

candidatures Bondu 

12-sept
12hl 5 à Enregistrement 

PDM 
Réjean 

13h30 capsule vidéo Bondu 

Date finale 
Réjean Tous les 

15h10 remise PDM 

candidatures 
Bondu élèves 

midi 
Rencontre 

PDM 
Réjean Tous les 

d'information Bondu élèves 

Tournée des 
classes-

15 à 20 Annonce des 
PDM 

Réjean Tous les 
minutes élections d'un Bondu élèves 

Conseil 
d'élèves 

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ 

CE-2024-0918-010 



18. Dons et commandites
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Considérant que tous les dons et commandites doivent être approuvées par le conseil d'établissement, voici les 

sommes reçues depuis juin dernier:

Août 

09-06-2024 Finances Québec 1 200,00$ Auditorium Andrée Laforest, ministre des Affaires municipales 

08-06-2024 Finances Québec 5 000,00 $ Auditorium France-Élaine Duranceau, députée de Bertrand 

17-07-2024 Finances Québec 250,00 $ Auditorium Martine Biron, députée des Chutes de la Chaudière 

19-07-2024 Finances Québec 500,00 $ Auditorium Sonia Bélanger, députée de Prévost 

12-08-2024 Finances Québec 500,00 $ Auditorium France-Élaine Duranceau, députée de Bertrand 

Septembre 

11-09-2024 Finances Québec 1 000,00 $ Auditorium Bernard Orainville 

11-09-2024 Finances Québec 500,00 $ Auditorium Chantal Jeannette, députée de Labelle 

11-09-2024 lronman 1 000,00 $ ODA (Mexique) -

03-09-2024 Finances Québec 500,00 $ Auditorium Agnès Grondin, députée d'Argenteuil 

IL EST PROPOSÉ PAR Philippe Bélec d'approuver les sommes reçues, telles que présentées. 

19. Reliquats ( recours collectif)

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-011 

....•...•....•.••.....••.•......•.........•........•..................•........••........•.........•........•.......•.. 

Madame Marcotte rappelle qu'à la suite d'un recours collectif (sujet abordé au CÉ en décembre dernier), 
l'école a reçu environ 18 ooos pour permettre aux familles qui n'ont pas les moyens de payer les frais 
scolaires de se faire aider financièrement. Cette somme doit servir à soutenir les familles défavorisées. 

20. Prêts et locations de locaux
............•..........•........•...................................................................................... 

Madame Marcotte mentionne que nous allons prêter/louer, durant l'année scolaire, les locaux suivants: 
Maison des jeunes à tous les midis, un local de classe pour l'école de voile, nos gymnases et notre agora pour 
le salon des aînés qui a eu lieu le weekend dernier. 

IL EST PRPOPOSÉ PAR Gabrielle Gélinas que les prêts et locations de locaux soient approuvés tels que 
proposés. 

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-012 
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21. Sujet divers
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........•........................................................••........................................••.......... 

Un sondage sera fait auprès des élèves afin de comprendre pourquoi ils ne s'inscrivent pas aux activités de 
l'école. Le sondage sera fait par Margarita Salis, Nathalie Nadeau et Émy Rousseau. 

Qu'arrive-t-il avec les factures des élèves? Nous expliquons que nous avons un problème informatique hors 
de notre contrôle alors nous ne pouvons pas générer les états de compte sur le portail parent. La GRICS 
s'occupe présentement de notre problème. 

22. Levée de l'assemblée
........•...........................•..............•...........................•..............•........................ 

Philippe Bélec propose la levée de l'assemblée à 20h25. 

APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ 
CE-2024-0918-013 




